

## Antwort

der Landesregierung

auf die Kleine Anfrage Nr. 147

des Abgeordneten Franz Josef Wiese (AfD-Fraktion)

Drucksache 7/275

### **Ausgang des Ermittlungsverfahrens gegen das Mitglied des Landestages Andreas Noack (SPD) im Zusammenhang mit der Stellenbesetzung bei der Staatsanwaltschaft Neuruppin**

Namens der Landesregierung beantwortet die Ministerin für Justiz die Kleine Anfrage wie folgt:

Vorbemerkungen des Fragestellers: Unmittelbar vor der Landtagswahl 2019 wurde öffentlich bekannt, dass die Staatsanwaltschaft Neuruppin ein Ermittlungsverfahren gegen das gegenwärtige Mitglied des Landtages Andreas Noack (SPD) eingestellt hatte.<sup>1</sup> Gegen ihn wurde wegen des Verdachts der Vorteilsnahme und der Vorteilsgewährung ermittelt. Noack führt nämlich eine Versicherungsagentur, bei der die Veltener Stadtwerke GmbH, ein kommunales Unternehmen der Stadt Velten (Oberhavel), seit 1996 zahlreiche Versicherungen abgeschlossen hat. Diese Verträge sollen, so lautete der bekundete Anfangsverdacht, für die Veltener Stadtwerke GmbH zu unwirtschaftlichen Konditionen geschlossen worden sein. Noack ist zudem auch Mitglied des Aufsichtsrates ebenjener Stadtwerke. Nun wurde darüber hinaus durch eine Bekanntmachung des Justizministeriums öffentlich, dass der Jurist Christopher Gordjy in zeitlicher Nähe der eingangs erwähnten Verfahrenseinstellung zugunsten Noacks bei der Staatsanwaltschaft Neuruppin seine Tätigkeit als Staatsanwalt aufnahm.<sup>2</sup> Gordjy und Noack sind Teil der SPD-Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung von Velten. Bemerkenswert ist in diesem Zusammenhang auch, dass Gordjy in der Vergangenheit durch ein politisches Delikt kommunal für Aufsehen sorgte (Beschädigung von Wahlplakaten).

Frage 1: Wie viele Staatsanwälte umfasst die Staatsanwaltschaft Neuruppin im Haushaltsjahr 2019? (Bitte die personelle Entwicklung für die einzelnen Monate angeben.)

zu Frage 1:

01.01.2019	42
01.02.2019	42
01.03.2019	41
01.04.2019	41
01.05.2019	41
01.06.2019	40
01.07.2019	42
01.08.2019	43

Eingegangen: 03.01.2020 / Ausgegeben: 08.01.2020

01.09.2019 43  
01.10.2019 43  
01.11.2019 43  
01.12.2019 42

Frage 2: In welchen Monaten gab es Personalfluktuationen bei der Staatsanwaltschaft Neuruppin?

zu Frage 2: Im höheren staatsanwaltschaftlichen Dienst bei der Staatsanwaltschaft Neuruppin gab es in den Monaten März, Juni, Juli, August und Dezember 2019 Personalveränderungen.

Frage 3: Wann genau wurde Christopher Gordjy zum Staatsanwalt in Brandenburg ernannt? (Bitte das genaue Datum angeben.)

zu Frage 3: Die Ernennung erfolgte am 3. Juni 2019.

Frage 4: Welchen Aufgabenbereich nimmt Gordjy bei der Staatsanwaltschaft Neuruppin wahr? Zählt dazu das Aufgabenfeld der politischen Straftaten?

zu Frage 4: Der Staatsanwalt ist als Dezernent in der Abteilung für Allgemeine Strafsachen eingesetzt.

Frage 5: Wann erging die Abschlussverfügung der Staatsanwaltschaft Neuruppin im Hinblick auf die Einstellung des Ermittlungsverfahrens gegen Andreas Noack? (Bitte das genaue Datum angeben.)

zu Frage 5: Die Abschlussverfügung der Staatsanwaltschaft im Ermittlungsverfahren gegen Andreas Noack datiert auf den 17. Juni 2019.

Frage 6: Sind der Landesregierung weitere Staatsanwälte der Staatsanwaltschaft Neuruppin bekannt, die politische Ämter für die SPD wahrnehmen?

zu Frage 6: Nein.